

Compte-rendu
Réunion du bureau du Conseil de Quartier Blanche Trinité
Mercredi 13 novembre 2024

CLJT Saint-Lazare – 59, rue Saint-Lazare

Présents : Pierre-David BYLAC-MARTRES, Aymeric BEAUFORT-LESGUILLONS, Isabelle FILZI-DELAYE, Adrien FINET, Fiona FITZPATRICK, Richard HENWOOD, Yann LE BARS, Mathilde PRIMAULT, Sophie RYAN, Sophie TERMOLLE, Françoise TOMASINI (coordinatrice des conseils de quartier) et Jean-Pierre PLAGNARD (élu référent).

Excusés : José COSIALLS, Yoanne DUBOS, Marie BOIT-BLANC, Jacques DELSAUT, Valérie FLUNKERT-CHRZAVZEZ, Catherine GROSBETY, Hélène PICOLET, Raphaël POUPEL-FITZPATRICK, Isabelle SAINT JOHN WEBB, Hedwige VLASTO.

1. Point sur la gestion de l'adresse mail et des réseaux sociaux

Les codes d'accès à l'adresse mail et au compte Facebook du conseil de quartier ont été récupérés. Un compte Instagram va être créé.

Sophie RYAN proposera une ligne éditoriale pour la communication du conseil de quartier à la prochaine réunion de bureau. D'ici là, la communication sur les réseaux sociaux se limitera au sujet de la fête de Noël du 14 décembre prochain.

2. Difficultés de circulation

Adrien FINET a été invité le 30 octobre dernier à une réunion organisée par Madame le maire, à laquelle participait également Jean-Pierre PLAGNARD, au sujet notamment des difficultés de circulation autour de la place d'Estienne d'Orves.

Madame le maire s'est engagée à demander une étude pour la fluidification du trafic sur ce secteur ; la synchronisation des feux tricolores sera notamment analysée.

Les conseillers réitèrent le fait que le trafic s'est considérablement densifié rue Saint-Lazare, rue Blanche, place d'Estienne d'Orves et rue de Clichy depuis que le barreau ouest de la place est réservé aux bus et aux vélos, et expriment le souhait que les résultats de l'étude soient rapidement connus.

3. Sécurité rue de la Rochefoucauld

Le sentiment d'insécurité demeure dans la rue de la Rochefoucauld (nuisances sonores, rixes...).

Il est remarqué qu'après l'interpellation d'un jeune extérieur à l'arrondissement le dimanche 3 novembre, suite à une bagarre dans la rue, la police municipale a fait des rondes très fréquentes pendant le week-end du 11 novembre et qu'aucun incident n'a été relevé.

Jean-Pierre PLAGNARD rappelle que :

- la sécurité s'appuie sur plusieurs piliers : l'éducation par les parents, l'accompagnement scolaire, les clubs de prévention et d'éducation, la police municipale et nationale ;
- l'exécutif municipal du 9^e a émis, lors du conseil d'arrondissement du 4 novembre dernier, un vœu en faveur du renforcement des moyens du club de prévention spécialisée Aurore-Siloé, par l'augmentation des effectifs d'éducateurs.

4. Le budget participatif du Neuf

L'idée est émise d'un marché alimentaire rues de Cheverus et Morlot ; le problème de l'absence de lieux de stationnement pour des camions est toutefois relevé.

L'achat d'un vélo cargo à mutualiser pour des associations (d'invendus alimentaires, de maraudes...) pourrait aussi être proposé au budget participatif.

5. Désignation d'un membre du Conseil pour faire partie du Comité des usagers

Le Comité des usagers va être réactivé. Il examinera 3 types d'équipements, pour lesquels il formulera des propositions d'améliorations : les espaces verts, les centres culturels, les centres sportifs.

Isabelle FILZI-DELAYE, Sophie RYAN, Adrien FINET et Sophie TERMOLLE sont volontaires pour rejoindre le Comité.

6. Vote sur un projet associatif à financer avec le reliquat du budget de fonctionnement

Le reliquat du budget de fonctionnement 2024 devrait avoisiner, en fonction des derniers achats effectués pour la fête de Noël, les 1 250 euros.

Les conseillers présents votent pour l'affectation du reliquat, réduit de 400 euros, au projet d'achat de sous-vêtements masculins par la Croix rouge du 9^e.

L'ensemble du bureau votera en ligne, d'ici au 18 novembre, pour l'affectation des 400 euros restants :

- soit à la commémoration de l'attentat contre Charlie Hebdo par le CPA Bravo en janvier 2025 (conférence-débat suivie d'un forum avec des associations du 9^e qui travaillent sur l'éducation aux médias et la liberté d'expression),
- soit à des cours et ateliers proposées par l'ASC 21 à des élèves des écoles du 21 Milton et de la Tour d'Auvergne.

7. Organisation de la fête de Noël

Le programme prévisionnel du Comité des fêtes est exposé :

- Des conseillers tiendront un stand de restauration, où seront offerts des gâteaux et des boissons chaudes commandés auprès du café associatif L'Osteria Trudaine ;

- A une fanfare (1h) succèdera la chorale Envie de chanter (1h30) ;
- Un stand de maquillage pour enfants sera tenu par deux maquilleuses professionnelles ;
- Un étudiant comédien jouera le rôle du Père Noël, en déambulation dans le square, et distribuera des papillotes aux enfants ;
- L'association de réinsertion par la couture YayeMaye vendra des objets faits main ;
- Le CPA Bravo tiendra un stand de présentation de ses activités.

8. Réunions publiques

Le CPA Bravo a plusieurs idées d'événements auxquels pourraient s'adosser des réunions publiques. Il les mettra en forme et les présentera prochainement.

9. Sujets divers de voirie

9.1. Terrasse extensive

Il est relevé que la terrasse du Bistro des Galopins, rue de Clichy, s'étend souvent bien au-delà des limites autorisées, et que la clientèle occupe le soir tout l'angle des rues Vintimille et de Clichy, obligeant les passants à traverser la rue ou à circuler sur la chaussée. Il est souhaitable que cette situation dangereuse soit davantage contrôlée.

9.2. Zone de travaux à sécuriser

Des travaux sont en cours sur l'immeuble du 6 place d'Estienne d'Orves. Lorsque l'échelle des ouvriers est posée sur l'échafaudage, les passants doivent descendre du trottoir et circuler sur la piste cyclable ; une meilleure sécurisation du périmètre serait souhaitable.

10. Agenda

La prochaine réunion de bureau se tiendra mi-décembre (date à déterminer).